

ACCÈS A LA SANTÉ DANS L'INDRE : il y a plus de kinés que de généralistes !

Les chiffres courant 2024 donnent une proportion d'environ :

1 Kinésithérapeute pour 1500 habitants

1 Médecin Généraliste pour 1600 habitants

1 Chirurgien-Dentiste pour 2900 habitants

1 Gynécologue pour 20000 femmes dont la moitié âgées de 16 à 59ans

1 Pédiâtre pour 20000 enfants âgés de 0 à 16ans

EFFARANT !

En 15 ans, l'Indre a perdu près de 16% de ses médecins, pour une population qui n'a baissé que de 4%, et le nombre de médecins à diplôme étranger a doublé ! En 2023, plusieurs centaines de milliers d'euros des collectivités territoriales ont pourtant financé l'installation de plusieurs dizaines de professionnels de santé dont 2 généralistes et ... 11 kinés !

Et l'âge moyen des médecins dans l'Indre ne cesse d'augmenter : notre département est celui qui a le plus grand âge moyen : près de 57 ans (plus de 53 ans pour celles et ceux qui sont en exercice régulier) !!! Quant à leur taux de féminisation, il est, bien qu'il soit en augmentation, l'un des plus faibles de France, 36% !

Face au manque de médecins généralistes, heureusement un Office de soins alternatifs transitoires (Osat) est ouvert à Châteauroux depuis décembre 2021, mais uniquement pour les personnes atteintes de pathologies chroniques et sans médecin traitant. L'Osat fonctionne avec trois médecins salariés, mais aussi des infirmiers en pratique avancée (IPA) et des assistants médicaux.

La question principale à se poser est : comment résoudre l'inégalité d'accès aux soins sur le territoire français (« carotte financière », coercition, centres de santé, ...), sachant qu'un nombre « suffisant » de personnel médical ne pourra être atteint, à l'aide bien sûr de la volonté politique associée, que pendant la prochaine décennie.

Sources : Agence Régionale de Santé Centre Val de Loire et Conseil National de l'Ordre des Médecins

Daniel Clément,

Section Fédérale des Retraités FSU de l'Indre,

Membre du Conseil Territorial de Santé de l'Indre.